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ОЛЬГА ЧЕЛЬДИЕВА:ОЛЬГА ЧЕЛЬДИЕВА:

Городское предприятие 
успешно пережило и ковид-

ные ограничения, и введение 
горячих обедов для 16 тысяч 

школьников. Обычно в Ком-
бинате школьного питания с 

порога встречают ароматы 
свежих булочек, коржиков и 

кексов. Но в школе канику-
лы… и пока дети не учатся, 

повара стараются для ребят, 
отдыхающих в летних лаге-
рях при средних общеобра-
зовательных учреждениях. 

Из поставленных продуктов 
завтрак, обед и полдник го-

товят прямо на местах. Меню 
соответствует всем нормам, 

оно согласовано с Роспотреб-
надзором. 

Несмотря на временное за-
тишье, работа в комбинате 

кипит: нужно успеть провести 
текущий ремонт, техобслу-
живание бытовой техники. 

Ведь уже второй учебный год 
нагрузка на мощности само-

го комбината и всей системы 
школьного питания будет 

повышенной. Помимо 1 300 
ребят из малообеспеченных 

семей, нужно накормить бес-
платными горячими обедами 

16 000 учащихся начальной 
школы г. Владикавказа.

Об этом и других нововведе-
ниях, трудностях и достиже-
ниях говорим с директором 

Комбината школьного питания 
Ольгой Чельдиевой – радуш-
ной хозяйкой, которая тепло 
принимает нас на своей тер-

ритории.стр. 3стр. 3

4ПРОБЛЕМАПРОБЛЕМА
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ВО ВЛАДИКАВКАЗЕВО ВЛАДИКАВКАЗЕ
ПРОДОЛЖАЕТСЯ ВАКЦИНАЦИЯПРОДОЛЖАЕТСЯ ВАКЦИНАЦИЯ
ОТ КОРОНАВИРУСНОЙ ИНФЕКЦИИОТ КОРОНАВИРУСНОЙ ИНФЕКЦИИ

5МУНИЦИПАЛЬНАЯМУНИЦИПАЛЬНАЯ
ВЛАСТЬ И НАСЕЛЕНИЕВЛАСТЬ И НАСЕЛЕНИЕ стр.
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НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ – ДЕМОНТАЖ КАНАТНОЙ ДОРОГИ НА ЛЫСОЙ ГОРЕ
И ПЕРЕНОС СВЕТОМУЗЫКАЛЬНОГО ФОНТАНА С ПЛОЩАДИ СВОБОДЫ

На еженедельном аппаратном совеща-
нии с руководителями министерств 
и ведомств врио Главы РСО-А Сергей 
Меняйло поставил задачу в кратчай-

шие сроки разработать республиканские про-
граммы развития и модернизации социально 
важных отраслей: здравоохранения, образова-
ния, спорта, ЖКХ, дорожно-транспортной сети. 
Руководитель республики акцентировал внима-
ние на том, что при формировании программных 
документов необходимо учитывать меропри-
ятия, не вошедшие в национальные проекты и 
государственные программы. Отдельное пору-
чение подготовить нормативно-правовую базу 
по развитию отраслей экономики прозвучало в 
адрес врио министра экономического развития 
Казбека Томаева.

Особый акцент руководитель республики сде-
лал на демонтаже канатной дороги на Лысой горе. 
Судебное решение о сносе объекта за счет средств 
собственника вступило в законную силу еще в 2018 
году, напомнил Сергей Меняйло. Однако владелец 
объекта до сих пор не демонтировал фуникулер. 

Если загвоздка в отсутствии средств, то проект 
сноса и непосредственно демонтаж по поручению 
руководителя региона возьмет на себя АМС г. Влади-
кавказа, а после в судебном порядке направит соб-
ственнику иск на возмещение затрат.

Также Сергей Меняйло поручил руководству 
городской АМС ускорить процесс передачи трам-
вайного депо и контактной сети в собственность 
города.

– Есть два варианта решения вопроса – через суд 
или путем добровольного отказа собственника. Вла-

делец объектов готов к любому из них. Если есть воз-
можность урегулировать это в досудебном порядке, 
оформляйте документы на постановку на баланс го-
рода, – подчеркнул Сергей Меняйло.

Еще одно поручение связано с предстоящим 
переносом светомузыкального фонтана с площади 
Свободы. В какое именно городское пространство 
переместится объект, определят жители Владикав-
каза посредством онлайн-голосования.

Кроме того, были рассмотрены вопросы сани-
тарного состояния населенных пунктов республики. 
Врио Главы Северной Осетии поставил перед глава-
ми муниципалитетов задачу подготовить решения о 
закреплении территорий за юридическими лицами 
вне зависимости от форм собственности. 

– В частном секторе люди содержат в порядке не 
только свои дома и дворы, но и прилегающие терри-
тории. То же самое должны делать и юридические 
лица. Необходимо в каждом районе и во Владикавка-
зе принять требования по содержанию территорий, 
а также решения об их закреплении за юрлицами, – 
подытожил Сергей Меняйло.

Соб. инф.

ДОВЕРИТЬСЯ ЛЮДЯМ В БЕЛЫХ ХАЛАТАХ
Вакцинироваться или нет? 

Этот вопрос сегодня один из 
актуальных. Для работников 

владикавказской администрации 
такой дилеммы нет. Уже многие 
решили для себя этот вопрос и 
привились от COVID-19, чувствуют 
они себя сегодня хорошо.

Заместитель начальника Управле-
ния образования АМС г. Владикавка-
за Арсен Корнаев привился одним из 
первых. Самочувствие, как он гово-
рит, бодрое. 

– По роду своей деятельности 
я ежедневно общаюсь с огром-
ным количеством людей. У нашего 
управления насчитывается 110 под-
ведомственных учреждений. И с их 
представителями необходимо рабо-
тать, регулярно встречаться и общать-
ся. Естественно, риск заразиться в та-
ких условиях велик. Мне часто задают 
вопрос, как я перенес вакцину. Хочу 
поделиться своим опытом, может, 
кому-то он будет полезен. Я осознан-
но принял решение вакцинироваться. 
И первую, и вторую вакцины перенес 
хорошо. Температура не поднима-
лась, аллергических реакций не про-
являлось. Всем близким и знакомым 
рекомендую обязательно привиться. 

Не надо верить псевдоспециали-
стам, необходимо довериться людям 
в белых халатах, – поделился Арсен 
Корнаев. 

Начальник пресс-службы город-
ской администрации Зарина Каллаго-
ва тоже приняла решение внести свой 
вклад в достижение коллективного 
иммунитета.

– Я внимательно изучила тему вак-
цинации, ознакомилась с мнением 
общепризнанных квалифицирован-
ных специалистов. Моя работа пред-
полагает активное общение с людьми, 
поэтому мне хочется защитить пре-
жде всего родных и близких, особенно 
своего дедушку. После прививки была 
небольшая температура, но врачи 
сказали, что это нормальная реакция 
организма. Я ни в коем случае не жа-
лею о своем решении, напротив, мне 
сейчас спокойнее живется и трудит-
ся, – рассказала Зарина Каллагова.

По данным Министерства здра-
воохранения РСО-А, число вакцини-
рованных составило 84 587 человек, 
из них вторым компонентом привито 
54 487. Если есть хронические за-
болевания, то перед вакцинацией 
необходимо проконсультироваться с 
врачом.

Жанна ТЕКИЕВА

ВАКЦИНАЦИЯ ПОСТУПОК

СТУДЕНТЫ РЕСПУБЛИКАНСКОГО МЕДКОЛЛЕДЖА, 
РАБОТАВШИЕ В КОВИДНЫХ ГОСПИТАЛЯХ, ПОЛУЧАТ 
ЦЕЛЕВЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ НА ОБУЧЕНИЕ В СОГМА

Студенты Северо-Осетинского государственного медицинского 
колледжа, работавшие в ковидных госпиталях республики во время 
пандемии, получат целевые направления на обучение в СОГМА. Под-

готовить в кратчайшие сроки трехсторонние соглашения между Прави-
тельством РСО-А, СОГМА и каждым из 24 студентов-медиков поручил 
врио Главы Северной Осетии Сергей Меняйло по итогам встречи с ними в 
Доме Правительства.

Сергей Меняйло 
подчеркнул, что мо-
лодым специалистам, 
рискующим жизнью 
в «красной зоне», не-
обходимо обеспе-
чить преимущество 
при поступлении в 
вуз, поэтому вопрос 
о предоставлении им 
целевых мест должен 
быть решен незамед-
лительно.

– Ребята соверши-
ли настоящий посту-
пок. Знаю, что даже 
не все врачи на это пошли. Они – будущее нашей медицины. Поэтому сейчас сло-
жилась неприятная ситуация: студенты-медики откликнулись на призыв, когда по-
надобилось встать на борьбу с коронавирусом, а теперь, когда им нужна помощь, 
мы отказываем им по формальному признаку. Нужно в кратчайшие сроки подго-
товить все необходимые документы и предоставить выпускникам медколледжа 
целевые места в СОГМА, – подчеркнул врио Главы РСО-А Сергей Меняйло.

Ректор Северо-Осетинской государственной медицинской академии Олег Ре-
мизов отметил, что средства на обучение студентов-медиков будут выделены из 
государственного бюджета РФ.

Студенты поблагодарили Сергея Меняйло за решение возникшей проблемы, 
пообещали не подвести, старательно учиться и в будущем стать высокопрофес-
сиональными специалистами.

Ранее студенты Северо-Осетинского медколледжа направили на имя врио 
Главы РСО-А Сергея Меняйло обращение, в котором рассказали о том, что в про-
шлом году работали в «красной зоне» – в Ардонской ЦРБ и затем в эндокрино-
логическом диспансере. Студентам, помогавшим лечить пациентов с COVID-19, 
были обещаны целевые места в СОГМА, однако в этом году возможность продол-
жить обучение в вузе была поставлена под сомнение.

Пресс-служба АГиП РСО-А

КОЛИЧЕСТВО
привитых против коронавирусной инфекции,

вызываемой SARS-CoV-2 

Наименование медицинской организации Данные из Регистра
Компонентом I Компонентом II

ГБУЗ «Поликлиника № 1» 19900 11255
ГБУЗ «Поликлиника № 4» 16433 9896
ГБУЗ «Поликлиника № 7» 14430 9540
ГБУЗ «Алагирская ЦРБ» 3828 2941
ГБУЗ «Ардонская ЦРБ» 2988 2293
ГБУЗ «Дигорская ЦРБ» 3039 1877
ГБУЗ «Ирафская ЦРБ» 1987 1400
ГБУЗ «Кировская ЦРБ» 1678 1114
ГБУЗ «Моздокская ЦРБ» 6936 4603
ГБУЗ «Правобережная ЦРКБ» 5776 4503
ГБУЗ «Пригородная ЦРБ» 6203 4183
ЧУЗ «КБ «РЖД-Медицина» г. Владикавказ» 1389 882
ИТОГО: 84587 54487
60+ 18311 13749
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

– Ольга Олеговна, сотруд-
ники комбината рассказали о 
положительных переменах с 
Вашим приходом. И зарплаты 
повысились, и премии есть… 
Как сейчас обстоят дела у ком-
бината, что изменили в первую 
очередь?

– Главное достижение в том, 
что предприятие перестало быть 
убыточным. В 2017 году убыток со-
ставлял 13 млн руб., в 2018-м – 11 
млн руб. Я пришла 1 августа 2019 
года и приняла текущий убыток 
в размере 7 млн руб. Уже к концу 
года удалось его снизить до 900 
тыс. руб. А в 2020 году, притом 
что это был сложный год ковидных 
ограничений, прибыль комбината 
составила 9 млн руб. Конечно, это 
дало нам возможность в том числе 
увеличить премии до 50 процентов 
от заработной платы, их сотрудни-
ки получают на все праздники.

– Как Вам удалось за такой 
короткий срок выйти на при-
быль?

– Были приняты определен-
ные управленческие решения. В 
первую очередь мы снизили се-
бестоимость продуктов, поменяли 
поставщиков. Перестали покупать 
у перекупщиков, заключили не-
сколько контрактов с предпри-
ятиями-производителями. Про-
изошли перемены и в кадровой 
политике. Состав сотрудников 
частично поменялся. Сейчас у нас 
устоявшийся коллектив. 264 чело-
века – это общее количество ра-
ботников, из них 190 человек при 
школьных пищеблоках, остальные 
работают на комбинате. Готовим 
мы для 42 школ Владикавказа и 
обеспечиваем сырьем для при-
готовления на местах 67 детских 
садов города.

– 2020 год был для всех 
сложным. Как он прошел для 
комбината?

– Мы с февраля до сентября 
были на карантине. Принимали 
участие во Всероссийской акции 
«Мы вместе», я получила награду 
от президента. Совместно с ОНФ 
собирали пакеты для малоимущих. 
В общем, все это время занима-
лись социальной работой.

– Пожалуй, самым значи-
мым событием за прошедший 
год стало поручение Президен-
та России организовать бес-
платные горячие обеды для 
учащихся младшей школы. Без 
проблем удалось его реализо-
вать, какие это повлекло за со-
бой изменения?

– Когда от президента поступи-
ло предложение ввести бесплат-
ное питание, действующий тогда 
Глава Вячеслав Битаров обозна-
чил свою позицию, что республи-
ка будет участвовать в пилотном 
проекте. Город выделил немалые 
средства из бюджета для того, что-
бы в кратчайшие сроки дообору-
довать, насколько это возможно, 
школьные столовые. В нескольких 
школах были сделаны капиталь-
ные ремонты, полностью пере-
оборудованы столовые, во многих 
– произведены текущие ремонты, 
докуплено оборудование.

Конечно, на комбинат легла 
большая нагрузка. Мы совместно 
с Министерством образования и 
науки республики работали над 
меню, прислушивались к мнению 
родителей, самих детей. Готовили 
более 30 процентов полуфабрика-
тов, особенно для больших школ, 
где нужно накормить 500, 800, 
1 000 человек. В любом случае в 

школах только 3 перемены и мощ-
ностей их пищеблоков не хватает 
на полный цикл готовки, поэто-
му какую-то часть они получали с 
комбината в виде полуфабрика-
тов. Ведь еда должна быть горя-
чей, еще нужно успевать помыть 
посуду. Кроме того, столовые не 
позволяют рассадить большое ко-
личество ребят за раз. Но есть и 
школы, где обеды готовились пол-
ным циклом на местах.

Не могу сказать, что органи-
зовать горячие обеды было легко. 
Несколько лет подряд комбинат 
был в убытке, который покрывал-
ся кредиторской задолженностью 
поставщикам. Поэтому, когда нам 
сказали, что с 1 сентября нужно 
готовить на 16 000 человек, при-
шлось искать выход из ситуации. 
Спасибо поставщикам, которые 
пошли нам навстречу, сделали от-
срочку платежей. Но и мы не под-
вели, вовремя со всеми расплати-
лись. По итогу могу сказать, что мы 
справились.

– Было много разговоров о 
меню. Одни оказались им до-
вольны, другие – не очень. 
Меню поменяется в новом учеб-
ном году?

– С ассортиментом мы рабо-

таем все время, прислушиваемся 
к тому, что хотят наши дети и их 
родители. Вообще есть обязатель-
ный порядок менять меню два раза 
в год: на осенне-зимнее и весен-
не-летнее.

Помимо этого, нам хочется 
сделать меню более разнообраз-
ным. Над чем мы сейчас и рабо-
таем. Новое меню будет уже не 
10-, а 15-дневным, чтобы было 
меньше повторений блюд. Также 
мы исключим из меню блюда, ко-
торые дети плохо ели. Например, 
не все ребята знают и понимают 
пшеничную кашу. Некоторые даже 
не могли ее идентифицировать в 
своей тарелке, называли гречкой. 
Поэтому решили убрать, вместо 
нее будет плов из курицы. Будут 
свежие салаты, планируем чаще 
кормить детей фруктами, введем 
кисели. Еще добавим в меню на-
циональный колорит: появится 
фыдджын.

После создания макета меню 
совместно с Министерством об-
разования организуем встречу с 
родителями, чтобы выслушать их 
мнение. Мы стараемся реагиро-
вать на все пожелания, весь год мы 
их собирали, в том числе исходя из 
звонков на горячую линию.

– Есть ведь еще и школьники 
постарше. Что готовите, чтобы 
они могли также перекусить?

– Конечно. Помимо полу-
фабрикатов для школьных обе-
дов, готовим для 5–11-х классов. 
В каких-то школах есть возмож-
ность даже горячими обедами 
детей этой возрастной категории 

накормить. Это уже за счет роди-
телей. В других школах работают 
буфеты, куда мы поставляем вы-
печку. В ассортименте пирожки с 
картошкой и с капустой, школьная 
пицца, кондитерские изделия. По-
мимо коржиков, кексов с разными 
начинками, сладких булочек и ва-
трушек, в этом году добавили син-
набоны, круассаны, лимонники.

– Как проходит процесс при-
готовления, хватает ли техниче-
ских мощностей?

– Мощности справляются, что-
то нужно докупать, обновлять. За 
последний год на технику легла 
большая нагрузка.

Что касается приготовления, 
у нас работает два цеха. В том, 
где готовятся полуфабрикаты, ис-
пользуем европейскую систему 
Cook and chill. Она успешно при-
меняется в общепите. Принцип 
работы такой, что заготовки на-
чинают делать с вечера. Это могут 
быть котлеты, запеченная курица, 
запеченная рыба, картофельное 
пюре. Потом через камеры шоко-
вого охлаждения полуфабрикаты 
моментально охлаждаются в тече-
ние десяти минут, чтобы в них не 
размножались никакие бактерии. 
А уже с раннего утра привозим 

наши заготовки в школы, к пода-
че полуфабрикаты разогревают и 
порционно раскладывают.

В кондитерском цеху готовим 
выпечку. Точно так же рано утром 
развозим готовые изделия в шко-
лы. В некоторых общеобразова-
тельных учреждениях выпечку го-
товят на местах.

– Как сейчас, в летний пери-
од, работает комбинат? Поде-
литесь ближайшими планами.

– Сейчас мы продолжаем по-
ставлять сырье в детские сады. 
И еще у нас детские лагеря, в них 
все готовится на местах. У детей 
трехразовое питание: завтрак, 
обед и полдник. Роспотребнадзор 
дал нам заключение, что меню со-
ответствует всем нормам.

На свою прибыль мы уже обно-
вили одну «газель», сейчас у нас их 
девять. Но также нужно закупить 
несколько дорогостоящих агре-
гатов на комбинат, которые сво-
ими силами не осилим. Требуют 
дооборудования и школы, так как 
меню усложняется. В некоторых 
нужно поменять столы, в других 
остается острая необходимость 
капитального переоборудования 
столовых.

Вообще за весь период антико-
видных ограничений мы не получи-
ли никакой поддержки. Комбинат 
не попал ни под одну льготу, так 
как не является субъектом малого 
и среднего бизнеса. Очень наде-
емся, что нам помогут город и ре-
спублика в расширении возмож-
ностей.

Екатерина ДЖИОЕВА

ОЛЬГА ЧЕЛЬДИЕВА:
«КОМБИНАТ ШКОЛЬНОГО ПИТАНИЯ 

ПЕРЕСТАЛ БЫТЬ УБЫТОЧНЫМ»

Глава АМС г. Владикавказа Вячеслав Мильдзихов 
недавно встретился с уполномоченным по защите прав 
предпринимателей в РСО-А Тимуром Медоевым. 

В ходе встречи обсуждалось несколько тем, одной из 
которых стала работа общественного Совета по вопросам 
предпринимательства на территории города. Основная за-
дача совета − аккумулировать мнения бизнес-сообщества и 
органов муниципальной власти.

По мнению руководства Владикавказа, диалог власти и 
бизнеса необходимо начинать с вывода последнего из тени. 
Основные направления теневого бизнеса в республике – 
бьюти-индустрия и строительный бизнес. Выход из сложив-
шейся ситуации прост: с 24 июля 2020 года на территории 
республики появилась программа самозанятости. Ее глав-
ный плюс – легализация работы. Такой статус защищает от 
проверок и штрафов за незаконную предпринимательскую 
деятельность, позволяет без опасений размещать рекламу 
и работать с клиентами. Налог на профессиональный доход 
предполагает уплату взноса от реализации товаров, работ и 
услуг для физических лиц по ставке 4%, для индивидуальных 
предпринимателей и юрлиц – 6%.

− Я готов поддерживать не только малый бизнес, но и биз-
нес в целом. Давайте составим дорожную карту, будем со-
вместно решать вопросы города и бизнес-сообщества. Совет 
по вопросам предпринимательства должен активно работать 
на благо горожан, − подытожил Вячеслав Мильдзихов.

– Совет предпринимателей при городской администра-
ции – это твердый и убедительный сигнал всему бизнес-со-
обществу, что все предложения будут рассматриваться на 
высшем уровне – на уровне градоначальника. Были озвучены 
первые идеи, намечены общие планы. Оценка регулирующе-
го воздействия важна предпринимателям и власти для более 
эффективного взаимодействия и развития бизнеса, – рас-
сказал уполномоченный по защите прав предпринимателей 
в РСО-А Тимур Медоев. 

Бизнес-омбудсмен отметил, что одной из мер поддержки 
малого и среднего предпринимательства является Фонд ми-
крофинансирования Администрации местного самоуправле-
ния города Владикавказа.

Тимур Медоев также напомнил, что на федеральном 
уровне было решено создать своего рода центры притяже-
ния бизнеса под названием «Мой бизнес» в каждом регионе 
страны. Во Владикавказе «Мой бизнес» функционирует уже 
почти два года.

На одной площадке собрана вся инфраструктура государ-
ственной поддержки предпринимательства: Многофункцио-
нальный центр предоставления государственных услуг для 
предпринимателей, Фонд поддержки предпринимательства 
Республики Северная Осетия – Алания, Региональный центр 
инжиниринга, Центр поддержки экспорта, Центр инноваций 
социальной сферы, бизнес-инкубатор, республиканский 
Фонд кредитных гарантий, Фонд микрофинансирования ма-
лых и средних предприятий, «Лизинговая компания», «Кор-
порация инвестиционного развития РСО-А», Аппарат упол-
номоченного по защите прав предпринимателей, удаленное 
отделение кредитной организации поддержки МСП.

Ляна БАТАЕВА

ГОРОД И БИЗНЕС: 
ПЕРСПЕКТИВЫ СОТРУДНИЧЕСТВА

(Окончание. Начало на стр. 1)

Всем известно: бизнес для города – это рабочие 
места и налоговые отчисления. Город для бизне-
са – помощь в открытии и развитии, компенсации 

и льготы и всестороннее содействие.

ТИМУР МЕДОЕВ, УПОЛНОМОЧЕННЫЙ 
ПО ЗАЩИТЕ ПРАВ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ 
В РСО-А:

СОВЕТ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ ПРИ 
ГОРОДСКОЙ АДМИНИСТРАЦИИ – 
ЭТО ТВЕРДЫЙ И УБЕДИТЕЛЬНЫЙ 
СИГНАЛ ВСЕМУ БИЗНЕС-СООБЩЕ-

СТВУ, ЧТО ВСЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ БУДУТ РАС-
СМАТРИВАТЬСЯ НА ВЫСШЕМ УРОВНЕ –
НА УРОВНЕ ГРАДОНАЧАЛЬНИКА. БЫЛИ ОЗ-
ВУЧЕНЫ ПЕРВЫЕ ИДЕИ, НАМЕЧЕНЫ ОБЩИЕ 
ПЛАНЫ. ОЦЕНКА РЕГУЛИРУЮЩЕГО ВОЗ-
ДЕЙСТВИЯ ВАЖНА ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯМ И 
ВЛАСТИ ДЛЯ БОЛЕЕ ЭФФЕКТИВНОГО ВЗАИ-
МОДЕЙСТВИЯ И РАЗВИТИЯ БИЗНЕСА.
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ОБЩЕСТВО
НАША ЖИЗНЬ

Подростковая наркома-
ния. Откуда возникла 
эта беда? Почему вдруг 

у еще вчерашнего ребен-
ка пробуждается желание 
выпить, уколоть, покурить 
какое-то непонятное веще-
ство, вызывающее искус-
ственный прилив энергии? 
Зачем молодому организму 
такие сомнительные допин-
ги, когда вся радость бытия в 
настоящем и будущем? И неу-
жели наши продвинутые дети, 
сбитые с толку компьютерны-
ми играми, всерьез считают, 
что у них 10 жизней в запасе и 
очень легковесно относятся к 
собственной судьбе?

Хотелось получить ответы на 
эти вопросы у самих подрост-
ков. Вернее, просто поговорить 
по душам, а что они думают по 
этому поводу. Ведь одно дело 
– взрослые, умудренные неким 
опытом мозги и совсем другое 
– юношеское бесстрашие, мак-
симализм и твердое убеждение: 
со мной точно ничего не случит-
ся. Такая возможность пред-
ставилась: в одном из средних 
образовательных учреждений 
мы встретились и поговорили. 
Допускаю, что это лучшая часть 
молодежи – все ребята учатся, 
занимаются в секциях и кружках 
и имеют большие планы на буду-
щее. Но они живут среди людей, 
у них есть друзья и соседи. А тот 
факт, что я не разглашаю имен 
и фамилий – мне важны не они, 
а мнение – должен был вызвать 
моих собеседников на откровен-
ность. 

Главный вопрос был – поче-
му? Почему парень или девушка 
впервые употребляют наркотик? 
Первый ответ – плохая компа-
ния, все зависит от окружения. 
Впрочем, было и категоричное 
возражение общему многоголо-
сию: «У каждого человека своя 
голова, и он должен думать. 
Если сказать себе – я не буду 
это делать – никакая компания 
на меня не повлияет». Отлично, 
ну а как же «слабо», «по-брацки» 
и все те «волшебные» призывы, 
которые действуют на пацанов 
самым сильнейшим образом? 
Почему-то мне тут же вспомни-
лись некие дяденьки и тетеньки, 
которые есть в любой компании, 
очень неравнодушные к тому, 
выпил ты рюмку до дна или нет. 
Вот уж стараются напоить. Так 
и здесь. Цена вопроса разная, а 
принцип один: я пью, а ты почему 
не пьешь? И подросток, особен-
но ведомый по характеру, без 
особой силы воли может и усту-
пить – лишь бы отстали: выпью, 
попробую. 

Еще одна причина – само-
утвердиться в компании, якобы 
резко «повзрослеть», завоевать 
авторитет. «Неужели употребля-

ющих больше уважают? – недо-
умеваю я. – Где как, – отвечают 
мои собеседники. – Бывает и 
такое». И опять параллель: один 
мой знакомый молодой человек 
из приличной семьи, учится в 
хорошем вузе… и курит. Отец не 
курит, а он курит. Интересуюсь 
– зачем? А затем, оказывается, 
чтобы казаться более значимым 
среди своих московских одно-
курсников. Затянулся сигаретой, 
и как-то разговор завязался, а до 
этого не клеился. Сигарета вы-
ступила средством коммуника-
ции, а наркотик, вернее, его упо-
требление, в глазах сверстников 
поднимает Петю или Васю на не-
досягаемую высоту. Глупо, даже 
страшно, но где-то работает. 

Самая понятная лично для 
меня причина: проблемы, со-
бравшиеся все разом, или не-
счастная любовь. Это мы теперь 
знаем, в силу своего возраста, 
что вместо Пети будет Вася, 
а в тот момент, в том возрас-
те, когда ты сильно любишь, и 
вдруг измена, предательство, 
мир уходит из-под ног. Ребята 
подтверждают: было, и приво-
дят как пример трагедию одного 
знакомого, который был спор-
тсменом, накачанным борцом, 
и вдруг бросила девушка. «На-
чал с легкого, а теперь перешел 
на то, что сильнее. Появляется 
на горизонте раз в два месяца, 
либо денег пытается занять, 
либо рассказывает о каких-то 
немыслимых способах зарабо-
тать деньги». 

Герои моей статьи – молод-
цы. Все как один убеждены: нар-
котики – зло, не пробовал и не 

буду. Еще один очень важный 
для этого возраста посыл: нар-
котики – это не модно. А как же 
всем известное вещество, кото-
рое жевали, казалось бы, все? 
Тоже вызывает кратковремен-
ный кайф, недорогой и совсем 
еще недавно легкодоступный? 
Тоже вчерашний день, уверяют 
меня студенты. Говорят, что про-
бовали, «да каждый почти пробо-
вал», но кроме тошноты никакого 
ощущения не было.

Кстати, такой же эффект вы-
звали и электронные сигареты, и 
кальяны, которые хоть и не наша 
культура, но в заведениях обще-
пита встречаются. Интересно, 
а когда приходит обещанный 
кайф, если первое восприятие 
такое негативное? Организм 
препятствует появлению в нем 
всякой гадости, и к нему надо 
прислушаться. Кстати, специ-
алисты утверждают, что нет 
«легких» наркотиков, а психоло-
ги добавляют, что привыкание 
наступает с первого раза. «Мозг 
все запоминает и ждет удобно-
го момента, чтобы к этому вер-
нуться, ведь привыкание сначала 
идет на психологическом уров-
не, а потом на физическом». 

Да, ты сильный, волевой, 
устойчивый, не поддаешься на 
уговоры «друзей». У ловцов душ 
есть другой козырь – работа, 
которую предлагают через объ-
явления в интернете. Какой сту-
дент не хочет заработать? Все 
хотят. Вот тебе, пожалуйста, в 
любой социальной сети есть по-
добного рода предложения «До-
ставка – 70 тыс. руб. в неделю. 
Работник в огороде – 60 тыс. руб. 
в неделю». Об этом говорят сами 
ребята. «Видим, понимаем, не 
отвечаем и не подписываемся». 

Любой педагог, любой роди-
тель в твердом уме и памяти ска-
жет, что это за работа. Речь идет 
о «закладках», и такая «работа» 
ведет прямиком в тюрьму. Надо 
тебе это? Ни в коем случае. 

Хотелось бы верить, что 
все подростки, все молодые 
люди являются такими рассу-
дительными и понимающими. 
Но если бы было так, откуда бы 
брались наркоманы в подрост-
ковой среде, а такие есть. Что 
может противопоставить этому 
злу образовательная система, 
коллектив учебного заведения, 
если уж родители по каким-то 
причинам утратили контроль, не 
справляются. Психолог Марина 
Гурциева убеждена: «Главное, 
показать ребенку, что он не один, 
мы вместе, и любая проблема, 
кроме утраты близкого челове-
ка, решаема. Это очень важно. 
Спросить, поинтересоваться на-
строением, предложить помощь 
или просто чай. И ребенок, даже 
самый замкнутый, нелюдимый 
оттает, пойдет тебе навстречу, 
расскажет, поделится тем, что 
на душе». 

По мнению специалистов, да 
и по народному тоже, в зоне ри-
ска так называемые тихушники. 
Недаром существует пословица 
«в тихом омуте черти водятся». 
Шумный и звонкий, хулигани-
стый мальчишка вряд ли при-
влечет внимание психолога, 
а вот тихий, весь в себе – да. 
«К таким должно быть особое 
внимание, – говорит Марина. 
– Наркотик – это все же «не за 
компанию», не протест против 
родительского произвола, хотя 
и такое бывает, это желание 
спрятаться, уйти от действи-
тельности. И задача педагога и 
психолога увидеть такого чело-
века и помочь ему выйти из этой 
ситуации, не доводя ее до край-
них мер. Предупредить нарко-
манию можно, вылечить – почти 
нет». 

Трудно судить, влияют ли 
на подростковую психику все 
те мероприятия, которые про-
водятся по плану в учебных за-
ведениях. Имею в виду лекции, 
круглые столы, просмотр филь-
мов, конкурс плакатов и прочее. 
Тут, наверное, многое зависит 
от личности лектора, насколько 
он своим словом дойдет до ума 
и сердца слушателя. Но убежде-
на, что вовремя сказанное нуж-
ное слово или совершенный по-
ступок с добрыми намерениями 
может повлиять на твою даль-
нейшую жизнь куда больше. Там 
рассказывают всем, а тут только 
тебе. А значит, ты не один, и твое 
самочувствие, твое настроение, 
твои проблемы кого-то еще вол-
нуют. Это важно. И это помога-
ет не оступиться, удержаться от 
рокового решения, найти в себе 
силы жить дальше. Без искус-
ственного кайфа. Просто жить и 
получать от этого удовольствие. 

Тамара БУНТУРИ

ТЫ НЕ  ОДИН – МЫ ВМЕСТЕ

В соответствии с Постановлением Правительства РФ от 
29 августа 2020 года №1315 «Об организации сельско-
хозяйственной микропереписи 2021 года» в период с 

1 по 30 августа 2021 года на всей территории нашей страны 
впервые будет проведена сельскохозяйственная микропе-
репись.

Согласно действующему законодательству, микропереписи 
будут проводиться на постоянной основе один раз в десять лет, 
через пять лет после завершения очередной Всероссийской сель-
скохозяйственной переписи (последняя сельскохозяйственная 
перепись состоялась в 2016 году).

Цель сельскохозяйственной микропереписи – формирова-
ние официальной статистической информации о произошедших 
структурных изменениях в сельском хозяйстве для разработки 
прогноза развития сельского хозяйства и мер экономического 
воздействия на повышение эффективности сельскохозяйствен-
ного производства.

В микропереписи примут участие сельскохозяйственные орга-
низации, крестьянские (фермерские) хозяйства, индивидуальные 
предприниматели, некоммерческие товарищества, владельцы 
личных подсобных хозяй ств сельской местности.

Переписчики соберут данные об использовании 
сельскохозяй ственных земель, урожай ности сельхозкультур, по-
головье скота, производственной инфраструктуре, финансовых 
условиях ведения хозяйственной деятельности.

Особенностью сельскохозяйственной микропереписи 2021 
года станет применение современных технологий при сборе све-
дений от респондентов. При опросе будут использоваться план-
шетные компьютеры. Это позволит существенно повысить каче-
ство информации и ускорить процесс сбора и обработки данных. 
Еще одним новшеством станет использование спутникового мо-
ниторинга состояния сельскохозяйственных земель.

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННАЯ МИКРОПЕРЕПИСЬ
ПРОЙДЕТ В РОССИИ В 2021 ГОДУ

ЛЕТО – СЕЗОН
БЛАГОУСТРОЙСТВ

Разгар лета – время активных работ по благоустройству 
города. Сотрудники Иристонской префектуры АМС 
г. Владикавказа совместно с осужденными к обяза-

тельным работам регулярно проводят различные санитарные 
мероприятия: косят траву, ликвидируют незаконные свалки.

В эти дни кипит работа у здания Горского государственного 
аграрного университета, там проводится покраска ограждений 
вдоль дороги и тротуаров. По словам сотрудника Иристонской 
префектуры Тимура Бекмурзаева, подобные мероприятия носят 
регулярный характер. «Владикавказ – наш любимый город, и каж-
дый его житель хочет, чтобы на улицах было чисто и опрятно. Мы 
работаем в этом направлении. Сегодня красим ограждения около 
ГГАУ, это центр столицы республики, здесь ежедневно проходят 
тысячи жителей и гостей Северной Осетии. В планах префектуры 
продолжить благоустроительные работы по всей протяженности 
улицы Кирова», – проинформировал Тимур Бекмурзаев. 

Кристина БЕРИЕВА

ИРИСТОНСКАЯ ПРЕФЕКТУРА
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Создание механизмов взаимодей-
ствия органов местного самоуправления 
с органами государственной власти и 
территориального общественного са-
моуправления, привлечение населения 
к контролю за деятельностью органов 
местного самоуправления, к активному 
участию в решении вопросов развития 
муниципальных образований – наиболее 
значимые факторы успешного развития 
местного самоуправления.

Многочисленные обращения, которые 
продолжают поступать на имя врио Главы 
РСО-А Сергея Меняйло от жителей му-
ниципальных образований республики, 
обращают внимание на то, что органам 
местного самоуправления необходимо 
развивать механизмы «обратной связи» с 
населением.

Успешность политики органов мест-
ного самоуправления в значительной 
степени определяется степенью во-
влеченности институтов гражданского 
общества и органов территориального 
общественного самоуправления в реали-
зацию принятых решений. Органы мест-
ного самоуправления, вовлекая жителей 
в свою работу, получают неоспоримые 
преимущества. Граждане начинают по-
нимать сложность проблем. В этой связи 
необходимо изучать и внедрять лучшие 
практики, искать новые формы взаимо-
действия с жителями и поддерживать их 
активность, то есть развивать механизмы 
«обратной связи».

В соответствии с положением, ут-
вержденным в этом году постановлением 
Правительства РСО-А, за Министерством 
экономического развития республики 
была закреплена номинация Всероссий-
ского конкурса «Лучшая муниципальная 
практика» под названием «Обеспечение 
эффективной «обратной связи» с жите-
лями муниципальных образований, раз-
витие территориального общественного 
самоуправления и привлечение граждан 
к осуществлению (участию в осущест-
влении) местного самоуправления в иных 
формах». На федеральном уровне, куда 
субъекты РФ направляют заявки муни-
ципальных образований – победителей 
региональных этапов, данная номинация 
закреплена за Министерством экономи-
ческого развития РФ. Форма конкурсной 
заявки и методика оценки заявок утверж-
даются приказом Министерства эконо-
мического развития РФ и размещаются 
на его официальном сайте.

Администрация Главы и Правитель-
ства РСО-А под руководством Ибрагима 
Гобеева оказывает большую организаци-
онную и методическую помощь муници-
пальным образованиям, которые готовят 
свои проекты для участия в конкурсе. 

Каждая заявка проходит сложную 
процедуру рассмотрения, которая вклю-
чает в себя сравнительный анализ и экс-
пертную оценку, в основе которых:

– оценка интенсивности и качества 
использования предусмотренных главой 
5 Федерального закона «Об общих прин-
ципах организации местного самоуправ-
ления в РФ» форм непосредственного 
осуществления (участия в осуществле-
нии) местного самоуправления (местный 
референдум и муниципальные выборы, 
территориальное общественное само-
управление, обращения граждан в ор-
ганы местного самоуправления, сходы, 
собрания и конференции граждан, пра-
вотворческая активность граждан, старо-
сты сельского населенного пункта, опрос 
граждан, публичные слушания, обще-
ственные обсуждения и другие формы);

– оценка охвата населения средства-
ми массовой информации, в которых 
распространяется официальная инфор-
мация о деятельности органов местного 
самоуправления и эффективности офи-
циального сайта муниципального обра-
зования в сети Интернет.

Агрегированные индикаторы, соглас-
но методике, характеризуют развитие 
местной демократии и гражданской ак-
тивности в муниципальных образованиях 
по следующим направлениям:

– участие избирателей в последних 
муниципальных выборах депутатов пред-
ставительного органа муниципального 
образования;

– проведение местных референдумов 
(учитываются количество референдумов 
и явка) и правотворческая активность 
граждан (количество правотворческих 
инициатив граждан на 1 000 жителей). 
Так, под проектами муниципальных пра-
вовых актов, предложенными в порядке 
правотворческой инициативы населения, 
следует учитывать только проекты актов, 
которые оформлены и внесены гражда-
нами самостоятельно в органы местного 
самоуправления и (или) предложены ими 
в ходе заседания представительного ор-
гана муниципального образования;

– развитие территориального обще-
ственного самоуправления (показатели 
доли территории муниципалитета, на ко-
торой осуществляется территориальное 
общественное самоуправление (далее 
– ТОС), доли средств местного бюджета, 
распределяемых с участием ТОС либо на 
проекты ТОС. В России практически во 
всех муниципалитетах-лидерах ставка 
сделана на сотрудничество с жителями 
посредством организации территориаль-
ного общественного самоуправления, и 
ТОСы у них стали востребованным меха-
низмом управления территорией и важ-
ным институтом местной демократии, ко-
торый объединяет, сплачивает людей для 
решения проблем своего двора, улицы, 
поселка или города. И это не только при-
влечение жителей к благоустройству, но 

еще и активное представительство их ин-
тересов в органах местного самоуправ-
ления, выявление насущных проблем, 
определение приоритетов и пр. Участ-
ники ТОС активно работают в представи-
тельных органах власти. В нашей стране 
в целом практика проведения открытых 
заседаний представительных органов 
(советов депутатов) и присутствия на них 
жителей получила широкое распростра-
нение. Сегодня в нашей республике на-
блюдается развитие территориального 
общественного самоуправления. Актив-
нее всего это происходит в Моздокском 
(Моздокское городское поселение), Ки-
ровском (Эльхотовское, Комсомольское, 
Ставд-Дуртское и Иранское сельские по-
селения) и Ардонском (Ардонское город-
ское поселение и Красногорское сель-
ское поселение) муниципальных районах. 
Практически все муниципальные образо-
вания прорабатывают вопрос создания 
на своей территории ТОСов;

– участие населения и главы муни-

ципального образования (председателя 
представительного органа муниципаль-
ного образования) в публичных слушани-
ях;

 – присутствие жителей на заседаниях 
представительного органа муниципаль-
ного образования;

 – проведение встреч руководителей 
муниципального образования с жителями 
(за исключением публичных слушаний);

 – уровень повседневной гражданской 
активности в муниципальном образо-
вании (сходы, собрания и конференции 
жителей, обращения граждан в органы 
местного самоуправления);

– охват населения муниципально-
го образования печатными средствами 
массовой информации, в которых рас-
пространяется официальная информа-
ция о деятельности органов местного 
самоуправления (при отражении охвата 
населения печатными средствами массо-
вой информации, в которых публикуются 
правовые акты и иная официальная ин-
формация поселения, может учитываться 
тираж районных печатных периодических 
изданий только в части экземпляров, до-
ставляемых в поселение, входящее в со-
став муниципального района);

– эффективность официального сайта 
(единого портала) органов местного са-
моуправления (число посещений и доля 
обращений, поступивших через сайт) в 
сети Интернет (в качестве официального 
сайта органов местного самоуправления 
поселения может быть указана страница 
поселения на официальном сайте (еди-

ном портале) органов местного само-
управления муниципального района при 
условии, что посещаемость такой стра-
ницы учитывается отдельно).

В прошлом году по номинации «Обе-
спечение эффективной «обратной связи» 
с жителями муниципальных образований, 
развитие территориального обществен-
ного самоуправления и привлечение 
граждан к осуществлению (участию в осу-
ществлении) местного самоуправления» 
заявки представили Моздокское город-
ское поселение, Комсомольское, Ставд-
Дуртское, Эльхотовское и Хумалагское 
сельские поселения.

По результатам рассмотрения заявок 
было принято решение направить в Мо-
скву для участия в федеральном этапе 
Всероссийского конкурса «Лучшая му-
ниципальная практика» четыре заявки, 
поступившие из Моздокского городского 
поселения (первое место в первой катего-
рии), Комсомольского, Ставд-Дуртского, 
Эльхотовского сельских поселений, став-

ших победителями регионального этапа.
Представленные участниками мате-

риалы свидетельствуют о серьезном на-
строе и особом энтузиазме муниципали-
тетов. Они умеют эффективно работать и 
делиться своими уникальными практика-
ми. Моздокское городское поселение и 
Комсомольское сельское поселение уже 
второй год подряд занимают первые ме-
ста в категориях.

Кроме того, Комсомольское сель-
ское поселение в 2020 году стало побе-
дителем (второе место) Всероссийского 
конкурса «Лучшая муниципальная прак-
тика» в номинации «Обеспечение эф-
фективной «обратной связи» с жителями 
муниципальных образований, развитие 
территориального общественного са-
моуправления и привлечение граждан к 
осуществлению (участию в осуществле-
нии) местного самоуправления в иных 
формах» и уже получило премию из фе-
дерального бюджета на сумму в размере 
15 млн рублей.

Тем не менее в ряде случаев выявлено 
недостаточно внимательное отношение 
к конкурсной подготовке. В этой связи 
органам местного самоуправления ре-
комендуется: принимать более активное 
участие в конкурсе; обращаться к сбор-
никам лучших муниципальных практик 
и интегрировать их в систему муници-
пального управления уже до конца 2021 
года и тем самым успеть подтянуть свои 
показатели, а также необходимо активно 
освещать конкурс в муниципальных СМИ.

По имеющейся информации, Минэ-
кономразвития РФ к середине июля 2021 
года утвердит новую форму конкурсной 
заявки муниципального образования и 
новый порядок оценки заявок. Уже с этого 
года муниципальные образования в рам-
ках участия в региональном этапе конкур-
са должны будут свои конкурсные заявки 
в установленный срок представлять в 
Министерство экономического развития 
РСО-А.

По поручению Президента России 
Владимира Путина Минфин РФ обе-
спечил увеличение в разы суммы на 
премирование победителей Всерос-
сийского конкурса «Лучшая муници-
пальная практика» – до 1 млрд рублей. 
Комиссия определяет пять победите-
лей конкурса по соответствующим 
номинациям в каждой категории 
участников конкурса, среди которых 
распределяются первое–пятое места 
победителей. Сегодня размер денеж-
ной премии по каждой из пяти номи-
наций конкурса составляет:

а) в первой категории участни-
ков конкурса (городские поселения и 
округа): первое место – 50 млн руб.; 
второе место – 40 млн руб.; третье – 
30 млн руб.; четвертое – 20 млн руб.; 
пятое – 10 млн руб.;

б) во второй категории участников 
конкурса (сельские поселения): пер-
вое место – 20 млн руб.; второе место 
– 15 млн руб.; третье – 7 млн руб.; чет-
вертое – 5 млн руб.; пятое – 3 млн руб.

Желаю всем участникам Всероссий-
ского конкурса «Лучшая муниципальная 
практика» удачи и дальнейших успехов! 

Геннадий РОДИОНОВ,
полномочный представитель

Главы РСО-А 
в Совете муниципальных образо-

ваний РСО-А 

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ВЛАСТЬ И НАСЕЛЕНИЕ:
НЕОБХОДИМОСТЬ ВНЕДРЕНИЯ И РАЗВИТИЯ МЕХАНИЗМОВ «ОБРАТНОЙ СВЯЗИ»
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Заключение

о результатах публичных слушаний по проектам планировки территории
и проектам межевания территории муниципального 

образования г. Владикавказ (Дзауджикау)
6 июля 2021 г.                                  г. Владикавказ

Вопросы публичных слушаний:
 1.Проект планировки и межевания территории для размещения объекта в г. Владикавказе, Архонское шоссе, 4;
2.Проект планировки и межевания части кадастрового квартала 15:09:0346001, включая земельный участок с када-

стровым номером 15:09:0346001:137 в районе н.п. Верхний Ларс (для устранения вклинивания и чересполосицы);
3.Проект планировки и межевания территории части кадастрового квартала 15:09:0010305, включающей земельный 

участок с кадастровым номером 15:09:0010305:801, по адресу: РСО-Алания, Пригородный район, восточнее с. Гизель, с 
правой стороны автодороги.

Инициаторы публичных слушаний: Глава МО городской округ г. Владикавказ Икаев Русланбек Кузьмич.
Публичные слушания назначены: Постановлением главы муниципального образования г. Владикавказ от 04.06.2021 

№20-п «О назначении публичных слушаний по проектам планировки территории муниципального образования г. Владикавказ 
(Дзауджикау)».

Сведения об опубликовании или обнародовании информации о публичных слушаниях: Газета «Владикавказ» 
от 05.06.2021 №57(2816) опубликовано постановление главы муниципального образования г. Владикавказ от 04.06.2021 
№20-п «О назначении публичных слушаний по проектам планировки территории г. Владикавказа», официальный сайт адми-
нистрации г. Владикавказа (vladikavkaz-osetia.ru).

Дата, место и время проведения публичных слушаний: 06 июля 2021 года в актовом зале администрации мест-
ного самоуправления в 15:00 часов по адресу: г. Владикавказ, площадь Штыба, 2.

Уполномоченный орган по проведению публичных слушаний: определён постановлением главы муниципально-
го образования г. Владикавказ от 04.06.2021 №20-п в составе:

Гатиев Тамерлан Викторович – депутат Собрания представителей г. Владикавказ VII созыва – заместитель предсе-
дателя постоянной комиссии Собрания представителей г. Владикавказ по управлению муниципальной собственностью и 
градостроительству;

Караев Аслан Гаврилович – начальник Управления архитектуры и градостроительства администрации местного само-
управления г. Владикавказа – главный архитектор.

Кусов Сослан Барсбиевич - заместитель начальника УАиГ АМС г. Владикавказа.
Макоев Дзамболат Рамазанович - депутат Собрания представителей г. Владикавказ VII созыва – председатель по-

стоянной комиссии Собрания представителей г. Владикавказ по управлению муниципальной собственностью и градо-
строительству;

Пациорин Александр Викторович – первый заместитель председателя Собрания представителей г. Владикавказ;

Эксперты публичных слушаний:
Мильдзихов Аслан Александрович – заместитель руководителя ГАУ РСО–Алания «Государственная экспертиза про-

ектов строительства»;
Тебиев Аслан Казбекович – Начальник отдела градостроительного зонирования, территориального планирования и 

информационно-аналитического обеспечения градостроительной деятельности Комитета РСО–Алания по архитектуре и 
градостроительству.

Количество участников публичных слушаний – 94 человека.

№ Текст представленного проекта
Поступившие пред-

ложения от экспертов 
и участников

Автор по-
правок

Результаты голосо-
вания 

1. Проект планировки и межевания территории для 
размещения объекта в г. Владикавказе, Архонское 
шоссе, 4;

Не поступило Не посту-
пило.

За принятие ППТ – 92
Против – 0

Воздержался–2
2. Проект планировки и межевания части кадастрового 

квартала 15:09:0346001, включая земельный участок 
с кадастровым номером 15:09:0346001:137 в районе 
н.п. Верхний Ларс (для устранения вклинивания и че-
респолосицы);

Не поступило Не посту-
пило

За принятие ППТ – 90
Против – 0

Воздержался–4

3. Проект планировки и межевания территории части 
кадастрового квартала 15:09:0010305, включаю-
щей земельный участок с кадастровым номером 
15:09:0010305:801, по адресу: РСО-Алания, Приго-
родный район, восточнее с.Гизель, с правой стороны 
автодороги.

Не поступило Не посту-
пило

За принятие ППТ – 94
Против – 0

Воздержался–0

Предложения организационного комитета по проведению публичных слушаний:
В результате обсуждения проектов планировки и межевания территорий на публичных слушаниях принято решение:
 1.Направить проекты планировки территории и проекты межевания территории муниципального образования г. Вла-

дикавказ (Дзауджикау), протокол и заключение о результатах публичных слушаний главе АМС г. Владикавказа для приня-
тия решения об утверждении рассматриваемых документов или об отклонении и возвращении их на доработку.

 2.Опубликовать заключение о результатах публичных слушаний в официальном печатном органе муниципального 
образования г. Владикавказ газете «Владикавказ» и разместить на официальном сайте администрации местного само-
управления г. Владикавказ и Собрания представителей г. Владикавказ.

Председатель организационного комитета                   А.В.ПАЦИОРИН
Секретарь                         Т.В.ГАТИЕВ

АДМИНИСТРАЦИЯ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ГОРОДА ВЛАДИКАВКАЗА
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

от 25.06.2021 № 482 

О внесении изменения в постановление АМС г. Владикавказа от 18.05.2018 № 490 «Об утверждении 
перечня избирательных участков и их границ на территории г. Владикавказа Республики Северная 

Осетия-Алания»

На основании пункта 2 статьи 19 ФЗ от 12.06.2002 №67 «Об основных гарантиях избирательных прав и права 
на участие в референдуме граждан Российской Федерации», внесением изменений в базу данных ГАС 
«Выборы», с учетом ввода в эксплуатацию новых многоквартирных и жилых домов, присвоения новых адресов 
и переименования улиц администрация местного самоуправления г. Владикавказа ПОСТАНОВЛЯЕТ: 
1. Внести в перечень избирательных участков и их границ на территории г. Владикавказа, утвержденный 
постановлением администрации местного самоуправления г. Владикавказа от 18.05.2018 №490 «Об 
утверждении перечня избирательных участков и их границ на территории г. Владикавказа Республики 
Северная-Осетия Алания», следующие изменения:
1.1 Включить в границы избирательного участка №272, расположенного по проспекту Коста, 11 (ОАО «Осетия-
Полиграфсервис»), адрес: проспект Коста, 7В.
1.2 Включить в границы избирательного участка №279, расположенного по улице Коблова-Бр. Темировых, 7/66 
(МБДОУ №83), адреса: ул. Бр. Темировых, 69/1, 69/2.
1.3 Включить в границы избирательного участка №282, расположенного по проспекту Доватора, 7А (МБДОУ 
№103), адрес: ул. Гадиева, 58К5.
1.4 Включить в границы избирательного участка №287, расположенного по проспекту Доватора, 35А (МБОУ 
СОШ №44), адрес: проспект Доватора, 18.
1.5 Включить в границы избирательного участка № 310, расположенного по проспекту Коста, 288 (МАОУБ СОШ 
№7), адрес: проспект Коста, 288а.
1.6 Включить в границы избирательного участка №331, расположенного по улице Дзусова, 36 (МБОУ СОШ 
№46), адрес: ул. Курсантов-Кировцев, 29/6.
1.7 Включить в границы избирательного участка №332, расположенного по улице Весенняя, 34 (МБДОУ №85), 
адрес: ул. Весенняя, 21 Г.
1.8 Включить в границы избирательного участка №335, расположенного по улице А.Кесаева, 28 (МБОУ СОШ 
№41), адрес: ул. А.Кесаева, 44 «Д».
1.9 Изложить пункт «Избирательный участок 211» прилагаемого Перечня избирательных участков и их границ 
на территории г. Владикавказа Республики Северная-Осетия Алания, в следующей редакции:
«Центр: МБОУ СОШ №13
Адрес: ул. Коста Хетагурова, 23/ Кантемирова, 23а
Границы: ул. Коста Хетагурова с №20 по №56, с №21 по №23; ул. Армянская с №18 по №24; ул. Осетинская с 
№9 по №37; пер. Иронский-полностью; ул. Кантемирова (ул. Красного Октября) с №21 по №41, с №18 по №32а; 
ул. Койбаева с №21 по 47, с №28 по №52; ул. Кутузова с №24 по №48; ул. Цаголова с №51 по №67б, с №66а 
по №90; ул. Ч. Баева с №57 по №79, с №24 по №40; ул. Павленко с №2 по №14а, с №23 по №67; пер. Кривой-
полностью; ул. Рождественская (Войкова) с №2 по №20; ул. Гаппо Баева (пл. Свободы) с № 50 по №66, с №67 
по №101а;»
1.10 Изложить пункт «Избирательный участок 216» прилагаемого Перечня избирательных участков и их границ 
на территории г. Владикавказа Республики Северная-Осетия Алания, в следующей редакции:
«Центр: Министерство сельского хозяйства и продовольствия РСО-Алания
Адрес: ул. Армянская, 30/1
Границы: ул. Осетинская с №1 по №7/15; ул. Коста Хетагурова с №25 по №51а; ул. Армянская с №15/7 по 
№25 (все корпуса), с №30 по №56; ул. Ватутина с №1 по №15; ул. Кутузова с №1 по №17, с №2 по №22; ул. 
Койбаева с №1 по №19, с №2 по №26; ул. Кантемирова (ул. Красного Октября) с №1 по №19, с №2 по №16; ул. 
Рождественская (Войкова) с №5 по №21; ул. Штыба №20, №22, с №15 по №19;»
 1.11 Изложить пункт «Избирательный участок 237» прилагаемого Перечня избирательных участков и их границ 
на территории г. Владикавказа Республики Северная-Осетия Алания, в следующей редакции:
«Центр: ГБОУ СОШ №47
Адрес: ул. Куйбышева, 126 «б»
Границы: (ВГ «Весна») ул. Куйбышева №126 (все корпуса) по №134 (все корпуса, коттеджи); СНО «Горянка» (ул. 
Шмулевича, 22)-полностью, ул. Зураба Магкаева (Балкинский проезд) №6 (все корпуса), №10 (все корпуса), 
№12 (все корпуса).»
1.12 Изложить пункт «Избирательный участок 247» прилагаемого Перечня избирательных участков и их границ 
на территории г. Владикавказа Республики Северная-Осетия Алания, в следующей редакции:
«Центр: здание Министерства строительства и архитектуры Республики Северная Осетия-Алания
Адрес: ул. Чкалова, 3
Границы: ул. Чкалова №10; ул. Августовских событий №37А; пер. Слободской-полностью; ул. Титова, 4 в/ч 
(военнослужащие, зарегистрированные на территории войсковой части).»
1.13 Изложить пункт «Избирательный участок 248» прилагаемого Перечня избирательных участков и их границ 
на территории г. Владикавказа Республики Северная-Осетия Алания, в следующей редакции:
«Центр: здание Администрации внутригородского Промышленного района г. Владикавказа
Адрес: ул. Чкалова, 4
Границы: ул. Чкалова с №7 по №25, №24, №24а; ул. Августовских событий (ул. К.Кулова) с № 39 по №67, с 
№16 по №66; ул. Беслановская с №1 по №23, с №2 по №28; ул. Герасимова с №1 по №23, с №2 по № 34; ул. 
Камалова с №1 по №31, с №2 по №22; ул. Зортова с №5 по №37, с №6 по №36.»
2. Отделу информационного обеспечения – пресс-службе главы АМС г. Владикавказа (Каллагова З.М.) 
опубликовать настоящее постановление в газете «Владикавказ» и на официальном сайте АМС г. Владикавказа 
и Собрания представителей г. Владикавказ.
3. Контроль над выполнением настоящего постановления возложить на руководителя аппарата администрации- 
управляющего делами Калицова Т.С.

И.о. главы администрации                        А.Коцоев

УТВЕРЖДЕНЫ
постановлением администрации

местного самоуправления г. Владикавказа
от «17» 06 №431

Мероприятия
 Комитета жилищно-коммунального хозяйства и энергетики администрации местного 

самоуправления г. Владикавказа
 по реализации этапа 2021 г. Республиканской адресной программы «Переселение 

граждан из аварийного жилищного фонда на территории Республики Северная Осетия-
Алания на период 2019-2025 гг.»

Раздел 1. 
Общие сведения

Мероприятия Комитета жилищно-коммунального хозяйства и энергетики администрации 
местного самоуправления г. Владикавказа по реализации этапа 2021г. Республиканской 
адресной программы «Переселение граждан из аварийного жилищного фонда на территории 
Республики Северная Осетия-Алания на период 2019-2025 гг.» (далее-Мероприятия) 
разработаны в соответствии с Федеральным законом от 21.07.2007 №185-ФЗ «О Фонде 
содействия реформированию жилищно-коммунального хозяйства», Федеральным законом от 
06.10.2003 №131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления», Жилищным 
кодексом Российской Федерации, Адресной программой Республики Северная Осетия-Алания 
«Переселение граждан из аварийного жилищного фонда на территории Республики Северная 
Осетия-Алания на период 2019-2025 гг.», утвержденной постановлением Правительства 
Республики Северная Осетия-Алания от 01.04.2019 №108 (в редакции постановления от 
22.12.2020 №441).

Государственным координатором Мероприятий является Министерство жилищно-
коммунального хозяйства, топлива и энергетики Республики Северная Осетия-Алания. 

Раздел 2.
Цели и задачи Мероприятий

Цели Мероприятий:
- организационное обеспечение выполнения обязательств администрации местного 

самоуправления г. Владикавказа по обеспечению жилищных прав собственников жилых 
помещений и нанимателей жилых помещений по договорам социального найма в аварийных 
многоквартирных домах, расположенных на территории муниципального образования г. 
Владикавказ Республики Северная Осетия-Алания;

- формирование адресного подхода к решению проблемы переселения граждан из аварийного 
жилищного фонда г. Владикавказа;

- создание безопасных и благоприятных условий проживания граждан.
Задачи Мероприятий:
- переселение граждан из аварийного жилищного фонда;
- разработка правовых и методологических механизмов переселения граждан из аварийного 

жилищного фонда;
- поэтапное переселение граждан, выселяемых из жилых помещений, находящихся в 

подлежащих сносу многоквартирных домах, в благоустроенные жилые помещения в возможно 
сжатые сроки;

- поэтапная ликвидация многоквартирных домов г. Владикавказа, признанных в установленном 
порядке аварийными с 01.01.2012 по 01.01.2017 и подлежащих сносу в связи с физическим 
износом в процессе эксплуатации;

- предоставление муниципальному образованию городской округ г. Владикавказ Республики 
Северная Осетия-Алания финансовой поддержки за счет средств Фонда содействия 
реформированию жилищно-коммунального хозяйства (далее Фонд) на переселение граждан из 
аварийного жилищного фонда;

- ликвидация при финансовой поддержке за счет средств Фонда, республиканского и местного 
бюджетов 3 099,90 кв.м аварийного жилищного фонда с отселением 69 семей (187 человек) из 
4-х многоквартирных домов, признанных с 01.01.2012 по 01.01.2017 аварийными и подлежащими 
сносу в связи с физическим износом в процессе эксплуатации, по адресам: ул.Керменистов, 6, 
ул.Мичурина, 16 «А», ул.Грибоедова, 5 и с.Чми, ул.Ген.Дударова, 19;

- реализация гражданами права на безопасные и благоприятные условия проживания.
Раздел 3.

Срок реализации Мероприятий
Мероприятия реализуются в течение 2021-2023 годов.

Раздел 4.

Объемы и источники финансирования Мероприятий
Настоящие Мероприятия предусматривают финансирование в общем объеме 108 288 806,70 

рублей. Распределение объемов финансирования по муниципальному образованию городской 
округ г. Владикавказ Республики Северная Осетия-Алания следующее:

за счет средств Фонда – 106 141 214,10 рублей,
за счет средств республиканского бюджета – 686 823,92 рубля, 
за счет средств местного бюджета – 1 460 768,68 рублей.
Общая площадь жилых помещений аварийного жилого фонда, ранее занимаемых гражданами, 

подлежащими переселению в рамках данных Мероприятий, размер предельной стоимости 1 
квадратного метра общей жилой площади представляемого жилого помещения в зависимости от 
способа переселения и общий объем средств на переселение граждан из аварийного жилищного 
фонда в зависимости от собственности жилых помещений по муниципальному образованию 
городской округ г. Владикавказ Республики Северная Осетия-Алания представлены в таблицах 
№1 и №2.

Таблица №1
№ 
п.п

Наименование муници-
пального образования

Общая площадь
аварийного жилфонда, кв.м

Предельная стоимость 1 кв.м. приоб-
ретения (строительства)

общей площади жилого помещения, 
(Приказ Министерства строительства 
и жилищно-коммунального хозяйства 

РФ от 13.03.2020 №/ПР
руб./кв.м

всего 
в том числе

34 933
частная 

собствен-ность
муници-пальная 
собствен-ность

1 Городской округ г. 
Владикавказ 3099,90 2957,4 142,5

АДМИНИСТРАЦИЯ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ГОРОДА ВЛАДИКАВКАЗА
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

от 17.06.2021 г. №431
Об утверждении Мероприятий Комитета жилищно-коммунального хозяйства и энергетики 

администрации местного самоуправления г. Владикавказа по реализации этапа 2021 г. Респу-
бликанской адресной программы «Переселение граждан из аварийного жилищного фонда на 

территории РСО-Алания на период 2019-2025 годы» 

В целях реализации Федерального закона от 21.07.2007 №185-ФЗ «О Фонде содействия реформи-
рованию жилищно-коммунального хозяйства» и Республиканской адресной программы «Переселение 
граждан из аварийного жилищного фонда на территории Республики Северная Осетия-Алания на пе-
риод 2019-2025 годы», утвержденной постановлением Правительства Республики Северная Осетия-
Алания от 01.04.2019 №108 (в редакции постановления от 22.12.2020 №441), администрация местного 
самоуправления г. Владикавказа ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Утвердить прилагаемые Мероприятия Комитета жилищно-коммунального хозяйства и энергетики 
администрации местного самоуправления г. Владикавказа по реализации этапа 2021 г. Республиканской 
адресной программы «Переселение граждан из аварийного жилищного фонда на территории Республики 
Северная Осетия-Алания на период 2019-2025 годы».

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его подписания.
3. Отделу информационного обеспечения – пресс-службе главы АМС г. Владикавказа (Каллагова З.М.) 

опубликовать настоящее постановление в газете «Владикавказ» и на официальном сайте АМС г. Влади-
кавказа и Собрания представителей г. Владикавказ.

4. Постановление АМС г. Владикавказа от 24.07.2020 №580 считать утратившим силу.
5. Контроль над выполнением настоящего постановления возложить на первого заместителя главы ад-

министрации Коцоева А.М.
И.о.главы администрации А.Коцоев
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Таблица №2

№
п/п

Наименование 
муниципального 

образования

Объемы средств на изъятие помещений, находящихся в признанных аварийными многоквар-
тирных домах, и переселение граждан в зависимости от собственности 

жилых помещений, руб.
всего в том числе:

из жилых помещений част-
ного жилищного фонда

из жилых помещений
муниципального жилищного фонда

1 Городской округ г. 
Владикавказ 108 288 806,70 103 310 854,20 4 977 952,50

Раздел 5.
Механизм реализации Мероприятий и контроль за ходом их выполнения

Средства Фонда, республиканского и местного бюджетов, предусмотренные на долевое 
финансирование переселения граждан из жилых помещений, находящихся в признанных 
аварийными многоквартирных домах, используются на приобретение жилых помещений 
у застройщика, в том числе в строящихся домах и в домах, введенных в эксплуатацию, 
приобретение жилых помещений у лиц, не являющихся застройщиками, выкуп жилых помещений 
у собственников.

Изъятие жилых помещений, находящихся в признанных аварийными многоквартирных домах, 
осуществляется администрацией местного самоуправления г. Владикавказа в порядке, предус-
мотренном действующим на момент изъятия законодательством, в том числе статьей 32 Жилищ-
ного кодекса Российской Федерации.

Решение администрации местного самоуправления г. Владикавказа об изъятии жилых поме-
щений, находящихся в признанном аварийным многоквартирном доме, принимается после исте-
чения разумного срока, в течение которого собственники помещений должны были осуществить 
по требованию администрации местного самоуправления г. Владикавказа снос или реконструк-
цию признанного аварийным дома.

Жилые помещения, принадлежащие на праве собственности муниципальному образованию г. 
Владикавказ, Республике Северная Осетия-Алания или Российской Федерации, не изымаются. 

Нанимателям по договорам социального найма и членам их семей, проживающим совместно 
с ними в жилых помещениях государственного жилищного фонда Республики Северная Осетия-
Алания или Российской Федерации, орган местного самоуправления предоставляет жилые по-
мещения по договорам социального найма в муниципальном жилищном фонде.

При реализации Мероприятий переселение граждан из аварийного жилищного фонда осу-
ществляется способами, предусмотренными Жилищным кодексом Российской Федерации, в 
соответствии с этапом 2021 г. Адресной программой Республики Северная Осетия-Алания «Пе-
реселение граждан из аварийного жилищного фонда на территории Республики Северная Осе-
тия-Алания на период 2019-2025 гг.», утвержденной постановлением Правительства Республики 
Северная Осетия-Алания от 01.04.2019 №108 (в редакции постановления от 22.12.2020 №441).

Раздел 6.
Оценка социально-экономической эффективности реализации Мероприятий

Критериями эффективности реализации Мероприятий являются:
количество граждан и семей, переселенных из аварийного жилищного фонда;
снижение удельного веса граждан, проживающих в аварийном жилищном фонде.
Реализация Мероприятий обеспечит:
улучшение жилищных условий граждан, проживающих в аварийном жилищном фонде муници-

пального образования городской округ г. Владикавказ;
значительное уменьшение аварийного жилищного фонда на территории муниципального об-

разования городской округ г. Владикавказ. 
Раздел 7.

Перечень многоквартирных домов МО г. Владикавказ, признанных аварийными с 

№ п/п
Наименование 
муниципального 
образования 

Адрес много-
квартирного 
дома

Год ввода дома в 
эксплуатацию

Дата при-
знания 
много-
квартир-
ного дома 
аварийным 

 Све-
дения 
об ава-
рий-
ном 
жи-
лищ-
ном 
фонде, 
подле-
жащем 
рассе-
лению 

Планиру-
емая дата 
окончания 
переселения

год дата

коли-
чество 
квар-
тир

пло-
щадь, 
кв.м

коли-
чество 
чело-
век

дата

1 2 3 4 5 6 7 8 9
Итого по МО 
г.Владикавказ, 
этап 2021 гг.

х х 69 3 
099,90 187 х

1 г.Владикавказ ул.Керменистов, 
6 1968 09.03.2016 4 354,50 16 31.12.2022

2 г.Владикавказ ул.Мичурина, 
16 "А" 1954 24.12.2015 8 419,30 23 31.12.2022

3 г.Владикавказ с.Чми, ул.Ген.
Дударова, 19 1950 13.12.2013 2 54,70 2 31.12.2022

4 г.Владикавказ ул.Грибоедова, 5 1963 30.12.2016 55 2271,4 146 32.12.2023

Приложение №1
к Мероприятиям Комитета жилищно-коммунального хозяйства и энергетики администрации местного самоуправления 

г.Владикавказа по реализации этапа 2021 г. Республиканской адресной программы "Переселение граждан из аварийно-
го жилищного фонда на территории Республики Северная Осетия-Алания" на 2019-2025 гг., утвержденных постановле-

нием АМС г.Владикавказа от "____"________2021г. №_____ 

Перечень многоквартирных домов МО г.Владикавказ, признанных аварийными с 01.01.2012 по 01.01.2017, 
подлежащих расселению в соответствии с этапом 2021 г. Республиканской адресной программы "Переселе-
ние граждан из аварийного жилищного фонда на территории Республики Северная Осетия-Алания" на 2019-

2025 гг.

Приложение №2 к Мероприятиям Комитета жилищно-коммунального хозяйства и энергетики администрации местного самоуправления 
г.Владикавказа по реализации этапа 2021г. Республиканской адресной программы "Переселение граждан из аварийного жилищного фонда на терри-

тории Республики Северная Осетия-Алания" на 2019-2025 гг., утвержденных постановлением АМС г.Владикавказа от "____"__________2021г. №_____ 
  

План мероприятий по переселению граждан из аварийного жилищного фонда МО г.Владикавказ, признанного таковым с 01.01.2012 по 01.01.2017, подлежащих расселению в соответствии с этапом 2021г. 
Республиканской адресной программы «Переселение граждан из аварийного жилищного фонда на территории Республики Северная-Осетия-Алания» на 2019-2025 гг.

№ п/п

Наиме-
нование 
муници-
пального 
образо-
вания

Всего расселяемая 
площадь жилых по-
мещений

Расселение в рамках программы, не 
связанное с приобретением жилых по-
мещений и связанное с приобретением 
жилых помещений без использования 
бюджетных средств

Расселение в рамках 
программы, связанное 
с приобретением жилых 
помещений за счет 
бюджетных средств

Всего: в том 
числе: Всего: в том 

числе:

Выкуп 
жилых 
поме-
щений у 
соб-
ственни-
ков

Договор 
о раз-
витии 
застро-
енной 
террито-
рии

Пересе-
ление в 
свобод-
ный жи-
лищный 
фонд

Строи-
тельство 
домов

Приоб-
ретение 
жилых 
поме-
щений у 
застрой-
щиков, в 
т.ч.:

Приобрете-
ние жилых 
помещений 
у лиц, не 
являющих-
ся застрой-
щиками

в стро-
ящихся 
домах

в домах, 
введен-
ных в 
эксплуа-
тацию

Расселяемая площадь
Рассе-
ляемая 
площадь

Стои-
мость

Рассе-
ляемая 
площадь

Рассе-
ляемая 
площадь

Расселяемая площадь

Приоб-
рета-
емая 
площадь

Стои-
мость

Приоб-
рета-
емая 
площадь

Стои-
мость

Приоб-
рета-
емая 
площадь

Стои-
мость

Приоб-
рета-
емая 
площадь

Стои-
мость

Приоб-
рета-емая 
площадь

Стои-
мость

кв. м кв. м кв. м руб. кв.м кв.м кв. м кв. м руб. кв. м руб. кв. м руб. кв. м руб. кв. м руб.
1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19

Всего 
по этапу 
2021 
года

3 099,90 270,70 270,70 9 456 
363,10 0,00 0,00 2 829,20 2 829,20 98 832 

443,60 0,00 0,00 2 829,20 98 832 
443,60 0,00 0,00 0,00 0,00

1

Итого по 
город 
Влади-
кавказ 

3 099,90 270,70 270,70 9 456 
363,10 0,00 0,00 2 829,20 2 829,20 98 832 

443,60 0,00 0,00 2 829,20 98 832 
443,60 0,00 0,00 0,00 0,00

ПРИЛОЖЕНИЕ 3 к Мероприятиям Комитета жилищно-коммунального хозяйства и энергетики администрации местного 
самоуправления г.Владикавказа по реализации этапа 2021 Республиканской адресной программы "Переселение граждан из 

аварийного жилищного фонда на территории Республики Северная Осетия-Алания" на 2019-2025 гг., утвержденных постанов-
лением АМС г.Владикавказа от "____"________2021г. №_____ 

 
 "План реализации МО г.Владикавказ, признанного таковым с 01.01.2012 по 01.01.2017, подлежащих расселению в соответствии 

с этапом 2021 г. Республиканской адресной программы «Переселение граждан из аварийного жилищного фонда на территории 
Республики Северная-Осетия-Алания» на 2019-2025 гг., по способам переселения"

№ п/п

Наиме-
нование 
муници-
пального 
образова-
ния

Число 
жителей, 
планиру-
емых  к 
переселе-
нию

Количество 
расселяе-
мых жилых 
помещений

Рассе-
ляемая 
площадь 
жилых по-
мещений

Источники 
финанси-
рования 
программы

"Справоч-
но:
Расчетная 
сумма 
экономии 
бюджетных 
средств"

"Справоч-
но: 
Возмеще-
ние части 
стоимости 
жилых по-
мещений"

Всего в том числе Всего в том числе Всего: в том 
числе: Всего: в том 

числе: Всего: в том 
числе:

Собствен-
ность 
граждан

Муници-
пальная 
собствен-
ность

собствен-
ность 
граждан

муници-
пальная 
собствен-
ность 

за счет 
средств 
Фонда

за счет 
средств 
бюджета 
субъекта 
Российской 
Федерации

за счет 
средств 
местного 
бюджета

за счет 
пере-
селения 
граждан по 
договору о 
развитии 
застроен-
ной терри-
тории

за счет  
пере-
селения 
граждан в 
свободный 
муници-
пальный 
жилищный 
фонд

за счет 
средств 
собствен-
ников 
жилых по-
мещений

за счет 
средств 
иных лиц 
(инвестора 
по ДРЗТ)

чел. ед. ед. ед. кв.м кв.м кв.м руб. руб. руб. руб. руб. руб. руб. руб. руб. руб.
1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19

Всего по 
этапу 2021 
года

187 69 65 4 3 099,90 2 957,40 142,50 108 288 
806,70

106 141 
214,10 686 823,92 1 460 

768,68 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

1
Итого по 
город Вла-
дикавказ

187 69 65 4 3 099,90 2 957,40 142,50 108 288 
806,70

106 141 
214,10 686 823,92 1 460 

768,68 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

01.01.2012 по 01.01.2017, подлежащих расселению в соответствии с этапом 2021г. Ре-
спубликанской адресной программы «Переселение граждан из аварийного жилищного 
фонда на территории Республики Северная-Осетия-Алания» на 2019-2025 гг. 

(приложение №1). 
Раздел 8.

План мероприятий по переселению граждан из аварийного жилищного фонда МО г. 
Владикавказ, признанного таковым с 01.01.2012 по 01.01.2017, подлежащих расселению 
в соответствии с этапом 2021г. Республиканской адресной программы «Переселение 
граждан из аварийного жилищного фонда на территории Республики Северная-Осетия-
Алания» на 2019-2025 гг. 

(приложение №2).
Раздел 9.

План реализации МО г. Владикавказ, признанного таковым с 01.01.2012 по 01.01.2017, 
подлежащих расселению в соответствии с этапом 2021г. Республиканской адресной 
программы «Переселение граждан из аварийного жилищного фонда на территории 
Республики Северная-Осетия-Алания» на 2019-2025 гг., по способам переселения. 

(приложение №3).
Раздел 10.

 Приложения №1, №2 и №3 являются неотъемлемой частью настоящих Мероприятий.
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Это расхожее выражение звучит 
обычно в адрес человека, 
профессия, род занятий либо 

общественные деяния которого 
оставляют отпечаток на всю жизнь. 
Не бывает и «бывших» комсо-
мольцев (точнее говоря, не тех, 
кто банально проносил в кармане 
комсомольский билет от 14 до 28 
лет, пусть даже аккуратно уплачи-
вая членские взносы), активистов, 
функционеров этой некогда самой 
многочисленной в стране обще-
ственной молодежной организа-
ции.

Это в полной мере относится к Вя-
чеславу Косогорову, которому на днях 
исполнилось 85 лет. И в этом почтен-
ном возрасте он сохраняет не только 
ясность ума, но и тонкое чувство юмо-
ра, непрестанно повторяя известную 
песенную строчку: «Не расстанусь с 
комсомолом, буду вечно молодым».

Вячеслав Александрович – уроже-
нец города Темникова, что в Мордовии. 
Он, как сын фронтовика, как человек, 
относящийся к социальной категории 

«дети войны», с младых ногтей решил 
посвятить себя ратному служению Ро-
дине. А потому в свои 18 лет поступил 
в Омское танковое училище, по окон-
чании которого служил в Читинской 
области, в столице нашей республики, 
тогдашнем Орджоникидзе, в Группе 
советских войск в Германии. И так ему 
приглянулись наш город, населяющие 
его гостеприимные люди, доброжела-
тельные народные обычаи и традиции, 
что после службы в ГСВГ, в 1975 году, 
он прибыл на службу в Северную Осе-
тию, в Орджоникидзевское высшее об-
щевойсковое командное дважды Крас-
нознаменное училище им. Маршала 
Советского Союза Еременко.

Вот здесь-то и проявился в полной 
мере его талант вожака молодежи, в 
бытность заместителя начальника по-
литотдела училища по комсомольской 
работе. Впрочем, окончил он военную 
службу уже в должности заместителя 
командира батальона. Выйдя на «граж-
данку», Вячеслав Александрович долго 
не расставался с оружием, возглавляя 
Военно-охотничье общество Северо-
Кавказского военного округа.

В знаменательный для юбиляра 
день его навестили член республи-
канского Совета ветеранов Станислав 
Баскаев, председатель Северо-Осе-
тинской региональной общественной 
организации «Комсомол Осетии» Чер-
мен Зангиев, член Совета Северо-Осе-
тинского республиканского отделения 
Всероссийской общественной орга-
низации ветеранов «Боевое братство» 
Владимир Иванов. А пообщались с 
Вячеславом Александровичем во дво-
ре дома, где он наслаждался теплом 
солнечного дня вместе с супругой и до-
черью. Вот и еще одно свидетельство 

неиссякаемой комсомольской энер-
гии ветерана, подтверждаемое вновь 
строчкой из песни: «Старость меня 
дома не застанет…»

Гости поздравили Вячеслава Косо-
горова с 85-летием, вручив по поруче-
нию республиканского Совета ветера-
нов почетную грамоту Центрального 
совета ветеранов войны, труда и пра-
воохранительных органов и знак «По-
четный ветеран» Республики Северная 
Осетия – Алания и пожелав многая лета 
в добром здравии на радость любящим 
домочадцам.

Владимир ИВАНОВ

ЮБИЛЕЙ

ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ…

ЦИГУН ВО ВЛАДИКАВКАЗЕ

ОБЪЯВЛЕНИЯ

БЫВШИХ НЕ БЫВАЕТ…БЫВШИХ НЕ БЫВАЕТ…

Знаете ли вы, 
что в Северной 
Осетии есть 
региональное 
отделение 
Всероссий-
ской федера-
ции цигун? Я 
сама недавно 
узнала об 
этом. «Почему 
федерация? 
Разве цигун – 
это вид спор-
та?» – спроси-
те вы. 

Граждане привлекаются на тренировочные 
занятия (сборы) не реже двух раз в год на 2–4 дня. 
За пребывание в мобилизационном людском ре-
зерве граждане получают ежемесячное денежное 
довольствие в размере от 4 000 до 6 000 рублей.

Возраст: рядовой, сержантский состав запа-
са – до 42 лет; младший офицерский состав – до 

47 лет; старший офицерский состав – до 52 лет; 
полковники запаса – до 57 лет.

За подробной информацией обращаться в 
военный комиссариат г. Владикавказа РСО-А по 
адресу: 362048, РСО-А, г. Владикавказ, пр. До-
ватора, дом 18. Телефон для справок: 8 (8672) 
52-93-06.

Муниципальное автономное учреждение «Спортивная школа «Влади-

кавказская академия спорта» объявляет набор детей и подростков на от-

деления: футбол «Барс» (2013–2016 г. р.), по вопросам записи в группы 

обращаться по телефону 8 918 833-99-60 (ст. тренер – Руслан Русланович 

Суанов); теннис, по вопросам записи в группы обращаться к администра-

тору по телефону 61-07-02; отделение спортивной борьбы (вольная борь-

ба, женская вольная борьба, самбо и панкратион), по вопросам записи 

в группы обращаться по телефону 8 928 855-80-18 (Эвелина Вадимовна).

систему, она ездила обучаться в Китай, в город Удан, 
к мастеру Юань.

В сентябре (с 10-го по 13-е) во Владикавказ по 
инициативе Фатимы Базровой на фестиваль оздо-
ровительного цигун приедет Виктор Стерликов, пре-
зидент Всероссийской федерации цигун, главный 
тренер федерации, многократный золотой призер 
международных турниров по оздоровительному ци-
гун. Он даст ряд мастер-классов в рамках праздно-
вания Международного дня оздоровительного цигун, 
который в этом году будет отмечаться 12 сентября. 
В Дигорском ущелье в течение двух дней Виктор 
Стерликов покажет комплекс «Лю Цзи Цзье» («Шесть 
целебных звуков»).

Программа фестиваля включает в себя также 
бесплатные мастер-классы для жителей и гостей 
Владикавказа, показательные выступления команды 
Всероссийской федерации цигун в центре Владикав-
каза, утренние и вечерние занятия цигун в парках на-
шего города, практический семинар, экскурсионную 
программу и многое другое. 

У Фатимы Базровой уже много последовате-
лей. Она готовит инструкторов, каждый день ве-
дет занятия. Оздоровительная гимнастика цигун 
включает в себя медитацию и упражнения с кон-
тролируемыми движениями и дыханием, массаж 
биологически активных точек. Особой популярно-
стью у жителей нашего города пользуется оздо-
ровительный антиковидный комплекс упражнений 
«Вэй Ци». 

Напомним, что фестиваль оздоровительного ци-
гун проводится при поддержке и содействии Мини-
стерства спорта РСО-А. Участником фестиваля мо-
жет стать любой желающий, кто хочет погрузиться в 
оздоровительную практику цигун.

Мадина ТЕЗИЕВА

Да, оздоровительный цигун признан неолимпий-
ским видом спорта. Региональным отделением фе-
дерации руководит удивительная женщина – Фати-
ма Базрова. 

Выпускница Плехановской академии народного 
хозяйства, Фатима даже предположить не могла, что 
станет популяризатором оздоровительного цигун у 
себя на родине, в Осетии. Случилось это так. В 2000 
году она эмигрировала в Германию. Другой язык, 
другая ментальность… Было тяжело. Казалось, что 
все внутренние запасы энергии исчерпаны. И тут ей 
посоветовали оздоровительный цигун.

Так началось это путешествие длиною в жизнь. 
Фатима никогда до этого не занималась не то что 
спортом, просто физкультурой. В 40 лет она начала 
с нуля. В 50 лет впервые села на шпагат. Сейчас, в 60 
лет, она имеет черный пояс айкидо и девятый уро-
вень цигун. Чтобы лучше понять оздоровительную 

СПОРТ

На предстоящих 
в Токио Олимпий-
ских играх Север-
ную Осетию в соста-
ве сборной России 
представят восемь 
спортсменов. Они 
будут выступать в 
пяти видах спорта.

Заурбек Сидаков, 
Артур Найфонов и 
Сергей Козырев вы-
ступят на турнире 
по вольной борьбе, 
Мадина Таймазова 
и Алан Хубецов – по 
дзюдо. Тяжелую ат-
летику будет пред-
ставлять Тимур На-
ниев, теннис – Аслан 
Карацев, а конный спорт – Андрей Митин, сообщает 
пресс-служба Минспорта.

Напомним, XXXII летние Олимпийские игры прой-
дут в Токио с 23 июля по 8 августа. На турнире высту-
пят около 11 000 спортсменов из 205 национальных 
олимпийских комитетов. Они разыграют 339 ком-
плектов медалей в 33 видах спорта.

Соб. инф.

ВОСЕМЬ СПОРТСМЕНОВ 
ИЗ СЕВЕРНОЙ ОСЕТИИ 
БУДУТ ПРЕДСТАВЛЯТЬ 

РОССИЮ НА ПРЕДСТОЯЩИХ 
ОЛИМПИЙСКИХ ИГРАХ

В ТОКИО

ВОЕННЫЙ КОМИССАРИАТ Г. ВЛАДИКАВКАЗА РСО-А ПРОИЗВОДИТ ОТБОР
ГРАЖДАН В МОБИЛИЗАЦИОННЫЙ ЛЮДСКОЙ РЕЗЕРВ


